

## **Florecimiento, familia y situación económica: un estudio longitudinal con personas adultas emergentes en España**

**Formato:** Comunicación Oral

García-Mendoza, M. C<sup>1</sup>, De la Fuente, R<sup>2</sup>, Parra, A<sup>1</sup> & Sánchez-Queija, I<sup>1</sup>.

<sup>1</sup>Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación. Universidad de Sevilla. España.

<sup>2</sup>Escuela Universitaria de Osuna (Sevilla). España.

El objetivo principal de este estudio fue examinar las asociaciones de las relaciones familiares (implicación parental y apoyo de la autonomía) y los ingresos familiares con el florecimiento durante la adultez emergente. Este objetivo se analizó desde una perspectiva longitudinal. La muestra estuvo compuesta por 400 jóvenes ( $n = 132$  hombres, 268 mujeres en T1;  $n = 132$  hombres, 266 mujeres en T2) de edades comprendidas entre los 18 y 29 años ( $M = 20.31$ ,  $DT = 2.04$  en T1;  $M = 23.66$ ,  $DT = 2.08$  en T2) que participaron en el Proyecto Transición a la Adultez en España (TAE). Los resultados indicaron que existe una asociación significativa y positiva entre florecimiento en T2 y las variables familiares (implicación parental y apoyo de la autonomía) analizadas en T1. Asimismo, los resultados indicaron que la implicación parental en los años iniciales de este periodo (T1) juega un rol predictor en el florecimiento de las personas adultas emergentes durante los años intermedios de la etapa (T2) y también predice el cambio en el florecimiento entre los dos tiempos analizados (T1 y T2). Finalmente, los resultados sugieren que los ingresos familiares y el apoyo de la autonomía en los años intermedios de la adultez emergente (T2) son variables predictoras del florecimiento de las personas adultas emergentes en esos mismos años (T2). El presente estudio presenta un trabajo longitudinal escasos en países como España. Nuestros resultados ofrecen un punto de partida acerca de cómo promocionar el florecimiento de las personas adultas emergentes y comprender las relaciones parento-filiales teniendo en cuenta el papel que desempeña la situación económica de las familias durante esta etapa de desarrollo en el territorio español.